

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4012

DOMINGO 17 de Setiembre de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas



## El viaje a Roma del Exmo. Sr. Arzobispo

Hoy es la fecha determinada para la salida de esta capital del Exmo. Sr. Arzobispo Dr. don Otón Castro y Jiménez, que como nuestros lectores saben ya, se dirige a Roma en visita *ad limina*.

Unimos nuestras plegarias a las del resto de los fieles de la Arquidiócesis para que el viaje de su Su Excelencia, en unión de su Secretario el M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge, sea completamente feliz y lleno para ambos de gratas impresiones.

## Programa de las Fiestas de Ntra. Señora de Mercedes NOVENA

Comienza el 15 de Setiembre

Misas cantadas a las 7 horas.  
Rosarios con Bendición a las 7 p. m.  
La Novena será predicada en forma Misional por un Padre Capuchino.

Sábado 23 de Setiembre

VISPERA

4 p. m.—Recepción de Novicias Mercedarias y Renovación de profesión de Terciarias  
6.30 p. m.—Recepción de Novicios y Renovación de profesión de caballeros.  
7.15.—Rosario Solemne con Panegírico.

GRANDES RIFAS CENAS

Juegos pirotécnicos, de la casa Chaverri

Domingo 24 de Setiembre

Misa de Comunión, 5, 6 y 7. Todas con órgano.  
8.30.—Procesión con la Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes. Los terciarios formarán adelante en dos filas, dejando el centro libre. Las terciarias formarán después del clero, a tres de todos con sus escapularios.  
Se prohíben jardinerías y cautivos. Los ángeles serán buscados por comisión especial.  
9.15.—Solemne Misa con Panegírico. Se cantará una Misa compuesta por el Presbítero Rosendo de J. Valenciano y aprobada por la Comisión Litúrgica de Músiea Religiosa de Bogotá, en Colombia.

La Santa Imagen quedará en veneración todo el día.

2 p. m.—Coronita de la Inmaculada, cantada.  
7 p. m.—Rosario Solemne con Panegírico.

CUARENTA HORAS

Lunes 25.—Misas cantadas de exposición a las 5½.  
Martes 26 y Miércoles 27.—Misas Mayores a las 7 horas. Rosarios Solemnes a las 7 p. m., y el Miércoles, Solemne Visita de Altares.

## Palabra Divina

### Domingo XV después de Pentecostés

«En aquel tiempo, iba Jesús a una ciudad llamada Naim; y sus discípulos iban con El y una grande muchedumbre de pueblo. Y cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sacaban fuera a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; y venía con ella mucha gente de la ciudad. Luego que la vió el Señor, movido de misericordia por ella, le dijo: No llores. Y se acercó y tocó el féretro. Y los que lo llevaban se pararon. Y dijo: Mancebo, a ti te digo, levántate. Y se sentó el que había estado muerto, y comenzó a hablar. Y le dió a su madre. Y tuvieron todos grande miedo, y glorificaban a Dios diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros, y Dios ha visitado a su pueblo.»

#### REFLEXION

No hay edad segura ni momento alguno en que no nos puede asaltar la muerte. Pero al fin nuestro cuerpo es corruptible, y día llegará en que resucite volviendo a juntarse con el alma. La verdaderamente terrible es la muerte del alma, la muerte de la gracia; sin embargo, mientras estamos en este mundo podemos acudir al que es resurrección y vida. De algunos muertos en el cuerpo leemos en el Evangelio a quienes resucitó Jesucristo; pero, como advierte san Agustín, muchos más son los muertos a la gracia curados y vivificados por el Redentor. El mismo poder tiene ahora que antes, la misma bondad, el mismo deseo de comunicarnos sus dones.

## EDISON MAZDA

Alta  
Calidad



Alumbrado  
Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.  
Departamento Comercial.

## Un adelanto de las ideas modernas....

Primeramente conviene saber que las ideas modernas son las que inflaman con más ardor a ciertos espíritus impresionables entre las juventudes y aun entre cierta clase de viejos que pasaron lo mejor de su edad haciendo el mal... honradamente.

Porque es común creencia de la ignara y acomodaticia pluralidad letrada, la de que para estar con Dios basta ser honrado (desde su punto de vista) y no hacerle daño a nadie (sin que ello impida el cometer toda clase de atropellos al derecho ajeno, y más especialmente en lo que se refiere a sus hijas y a sus esposas, o en el libérrimo desenvolvimiento de los negocios, que tan inescrupulosamente contem-

plados, deja lugar a cometer las peores acciones parricidas y sosteniéndolas en concepto de "honradas".)

Explicado esto, ya podemos entrar en materia. Un adelanto de las ideas modernas bien puede ser el comunismo, aun cuando esta doctrina sea una apología de todas las maldades condenadas por el Catolicismo.

El de esta referencia, con papeleos más o menos, da lugar a la suplantación del verdadero dueño, en algunos casos, por quien estaba deseando la propiedad ajena.

Mas, como toda persona honrada tiene su momento en que llaga a conocer la esencia de sus actos, ocurre con alguna frecuencia

que quienes incurrieron en semejante transgresión de la ley divina, (ya que la humana entre nosotros llegó a olvidar su deber de estar de acuerdo con aquélla,) entran en un periodo de arrepentimiento y de congojas en que la conciencia parece hacerse escuchar con toda claridad.

Menos mal cuando los intereses humanos no han creado obstáculos demasiado graves, que por lo general entorpecen todo arreglo de las cosas, sereno y sin consecuencias.

Trátase del matrimonio civil. La sociedad mundana lo encuentra a su medida. La sociedad cristiana lo rechaza. Y quién que sea una persona honrada puede disculpar esta anomalía moral de su aceptación?

Ella sirve corrientemente a las sensuales especulaciones de la depravación. Los malos maridos encuentran la válvula de escape en que acomodan sus propias conveniencias, por que el matrimonio civil y el divorcio son los inseparables disociadores y se complementan mutuamente.

Pero hay una voz que se levanta contra esta intervención del Estado en las relaciones domésticas o conyugales. Esa voz que debería escucharse más públicamente para que el repudio llegue a ser general y el adelanto de las ideas modernas quede como uno de los más viles retrocesos; es la de las conciencias que se han atormentado por haber caído en la peligrosa pendiente de su aceptación...

Habla claro este hecho que no es aislado sino que se ha repetido y cuya veracidad es bien conocida ya en los círculos de la intimidad de los que han figurado como protagonistas.

Habla claro y muy claro precisamente para las jóvenes y para los varones que quisieran pasar por hombres cuerdos, honrados y cumplidos.

Que nadie se llame a engaño porque en donde hierven las buenas ideas y en donde hay campo para el ideal cristiano, y para el régimen de vida católico, tarde o temprano se contempla el abismo en

(Pasa a la Página CUATRO)

# Apuntes sobre escultura

Para CORREO NACIONAL

Entre las nebulosidades de los pueblos que aparecen más allá de la Grecia en el camino del arte escultural, se presentan los hebreos con algo semejante a objetos de escultura en aquellos ídolos que la bella Raquel llevaba consigo, y que Labán, su padre, buscaba con tanto afán.

Mucho antes que Dédalo con sus estatuas de madera transformara de tal modo la escultura, que hiciera posible las escuelas de Corinto y de Egina, dos israelitas, Bezaliel y Aholiat, maestros artífices del Arca de la Alianza, tallaron en oro macizo los dos querubines arrodillados sobre ella y que eran estatuas de forma a la vez divina y humana; escultura fue el becerro de oro construido por Araón y aquel candelabro misterioso de que habla el insigne legislador del pueblo escogido; pero atada por la prohibición del Sinaí la inspiración hebraica, «No harás dentro de ti ninguna imagen grabada ni semejanza alguna de algo», que se extendió más allá de su propósito y de su tiempo, Israel, no produjo ya ningún escultor.

La estatua colosal en granito negro de la madre de Ramsés III o sea el gran Sesostris; la de la diosa Heitht, el fragmento del trono de este monarca y los dos hermosos leones también de granito negro procedentes del Templo de Isis, muestran la rigidez del arte egipcio, y se comprende bien al contemplarlas que bajo el dominio de los Faraones, la escultura no podía adquirir el desarrollo e incremento que tomó en la patria de Pericles.

Las necrópolis de los Vulcos, las de los Tarquinos, las de Agilla y otras dieron un caudal de monumentos pertenecientes al etrusco, interesantísimos para la historia del arte romano, que en Roma fue etrusco antes que griego. A esa escultura pertenece la estatua de Apolo que Augusto colocó en su biblioteca del Palatino y Tertuliano refiere que dichas obras habían inundado la ciudad.

El caudal artístico que al peculio de los escultores del Lazio pertenece, se distingue fácilmente del inmenso caudal que del otro lado de los mares vino; las estatuas ecuestres de Nerón y Marco Aurelio, la hermosa y yacente estatua del Nilo, el coloso de Nerón, y la semi-colosal de Augusto dan insigne testimonio del genio romano que si bien enriquecido por elementos extranjeros, no fue en realidad extraño a la escultura. Los bustos de los emperadores, el lujo de los arcos triunfales, la personificación de las ciudades, montañas y ríos, todo esto es propio del clacel latino y la fisonomía artística de dichas obras es su más fiel ejecutoria. Son los referidos monumentos como la vanguardia del genio que ha de tallar aquel grupo representando un ciervo asal-

tado por un mastín, pieza asombrosa, que adornó las salas de Popea Sabina; el tigre con su presa y la pantera de alabastro florido con manchas negras, imitación tan perfecta de la piel de la fiera, que en vano aspiraría a tanto la pintura, y sobre todo la loba de mármol amarillo oscuro, como si la piedra se hubiera anticipado a su destino, que un día estuvo en el Templo de la Paz, y en cuya singular cabeza se alían para realzar su belleza el arte y la naturaleza.

Pero es Grecia, la patria ideal donde la forma tiene exclusivo culto: su imaginación risueña y fecunda desarrolló libremente sin orden y sin dogmas, ese antropomorfismo mezclado con algunas creencias venidas de Oriente, y formó su politeísmo que debe más a los poetas que a los sacerdotes.

Entre la primitiva escultura, seca y fría de Dédalo, y la época de aquella Cibele sentada majestuosamente entre dos leones, el arte alcanzó el ápice de la gracia con Fidias, el de la sublimidad con Praxitéles y el de la expresión con el inmortal autor del «Discóbolo», Miron, cuyo cincel reprodujo también aquellos bizarros tipos de fieras, peces e insectos, en mármol, alabastro y coral. Fraccionado el imperio de Alejandro, las nuevas repúblicas conservaron la tradición artística, señaladamente Rodas, y es Kares, escultor rodio, el que cinceló el Coloso de treinta y cinco metros que fue contado entre las maravillas del mundo.

No pasará mucho tiempo sin que, llevando a feliz término un soldado de fortuna, Mummio, la guerra emprendida por Metelo contra las provincias aliadas que representan el último esfuerzo de la decadente Grecia, sucumbirá Atenas y sucesivamente Delos y Rodas irán como Corinto a embellecer con el fruto de su talento los templos y palacios de Roma.

La escultura es árbol frondoso que se crió bajo el cielo azul de Grecia; transplantado a Roma ofrece todavía opulentos frutos pero sus flores han perdido el brillo y gran parte de su fragancia. En los pueblos que se levantan sobre las ruinas del Imperio, no es más que un arbusto, y en edad presente es casi una planta artificial.

Enteramente identificada con el paganismo la escultura, a la caída de Roma languideció durante siglos y se habría extinguido a no adherirse a la nueva idea, apareciendo en admirables sarcófagos del siglo V de nuestra era; el Buen Pastor, símbolo de la caridad reemplaza en los bajo relieves los cantos de la Ilíada; la Multiplicación de los Panes y otros asuntos tomados del Antiguo y Nuevo Testamento ocupan el lugar de las falsas teogonías; y así, inspirándose en más altos principios que el principio

## Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

de la forma, atravesó el largo período de la Edad Media para salir a la claridad durante el Renacimiento. Al iniciarse la brillante etapa surge con lentitud y timidez como sencillo adorno de la arquitectura.

Grandes pintores habían decorado ya los muros de las basílicas romanas, cuando Ghiberti y Donatello terminaban en Florencia aquellas exquisitas labores esculturales, presagiando el tiempo en que las estatuas hagan su nueva exhibición en el mundo.

Masacci formado en la escuela de los citados escultores anuncia a Miguel Angel; hasta entonces muy pudorosa la escultura se ha limitado a decorar los altares, los muros, los pórticos y los sarcófagos. Con el siglo XVI se inaugura una época de resurrección para el noble arte; ya no será la diminuta labor en marfil, acero o plata lo que tallen los cinceles italianos; producirán estatuas, en las cuales, si no resaltan los primores de la anatomía, velados por vestiduras de anchos pliegues, refléjase la luz de otro cielo más diáfano que el de Grecia e Italia y cuando se inspiró en la idea cristiana y quiso representar algo más sublime que los contornos del cuerpo humano, produjo el grupo de la PIEDAD, poema de dolor y de ternura, tan distante de aquel otro dolor que se lee en la contraída faz del LAOCOONTE, que nunca hubiera podido adivinar ni comprender el genio helénico.

EL MOISES del genial artista florentino está en posesión del primer puesto en la escultura moderna con el AMOR DOR-

MIDO del mismo autor, que pudo pasar a los ojos de los inteligentes por arte griego, y aún cuando sea cierto que estas dos estatuas no hablan la lengua ática pura, balbucean uno de sus más espléndidos dialectos.

En los dos últimos siglos floreció el Cánova considerado como el regenerador de la escultura, sin embargo sus mejores obras el PERSEO, HEBE, y los PUGILADORES, colocados en el Museo Vaticano muy cerca del grupo de LAOCOONTE y del APOLO DEL BELVEDERE, dejan en el ánimo la misma impresión que causa la recitación de una arenga después de haber escuchado a un orador elocuente. La escultura brotó en edad y en tierras paganas, y en aquella edad y en aquellas tierras tuvo esplendoroso desenvolvimiento que se ha desvanecido ante la magnífica revolución estética obrada por el Cristianismo.

Al empuje de las águilas romanas exhaló su postrer suspiro en la vida de la independencia y de la libertad, la nación privilegiada que legó al mundo los nombres inmortales de Homero y Hesiodo, los arpegios de la lira de Terpandro, y los sublimes acentos de Cleanto; al caer vencido el pueblo que discurrió con la razón de Aristóteles, clamó contra sus enemigos con la elocuencia de Demóstenes, y perpetuó su gloria en las obras de Escopas y Fidias, trazó con caracteres rutilantes su formidable protesta enviando al universo las legiones de su genio impercedero, que alumbró los espacios de la historia y las esferas de las artes.

B. M. F.

Los movimientos revolucionarios

## Nuestros amigos los judíos

El venenoso áspid revolucionario va arraigando en nuestra pobre España, corrompiendo los elementos de la vida moral del pueblo, haciéndole huir de Dios y que en su loco desvarío se convierte en fraticida, arrase los campos, aralte las propiedades, incendie criminalmente conventos e iglesias y cometa todo género de desmaes y atropellos, obediendo todo ello a la influencia judía en la francmasonería, con la que está íntimamente unida para sus fines particulares, netamente destructores, valiéndose

siempre de maldades y traiciones, debido a su inspiración satánica. Ellos son los que han sembrado la maldita semilla que hábilmente han hecho germinar, como lo patentizan los siguientes párrafos, entesacados de las actas del primer Congreso Sionista, celebrado en Basileo, que componen los célebres «Protocolos de los Sabios de Sión»:

«Bajo nuestros auspicios el pueblo destruye la aristocracia, que por interés propio atendió siempre a las necesidades del pueblo. Habiendo destruido los

privilegios de la nobleza, el pueblo cae inevitablemente en manos de vividores y advenedizos»

«Nuestra misión es hacer creer que somos los libertadores del trabajador, que venimos a sacarles de la opresión, haciéndoles ver las ventajas de entrar en las filas de nuestros ejércitos socialistas, anarquistas y comunistas y que les ayudamos con espíritu de fraternidad, tan pregonado por nuestra masonería socialista».

«Nuestra fuerza consiste en mantener al trabajador en un estado constante de necesidades e impotencia, porque de este modo lo sujetaremos más a nuestra voluntad y a su alrededor no encontrará nunca ni poder ni energía suficiente contra nosotros».

«Manejaremos las masas aprovechándonos de la envidia y el odio, alimentados por la opresión y las necesidades, y ayudados por ellos nos desembarazaremos de aquellos que se pongan en nuestro camino. Este odio se acrecentará más por el efecto que ha de producir la crisis económica, que paralizará el comercio y la producción. Organizaremos una crisis económica universal por todos los medios que nos sean posibles con ayuda del oro, que casi en su totalidad está en nuestro poder. Simultáneamente echaremos a la calle en toda Europa masas enormes de obreros. Estas masas serán felices precipitándose sobre todos aquellos que en su ignorancia enviaron, verterán su sangre y en seguida podrán arrebatarse sus bienes. A nosotros no nos harán daño, porque el momento del ataque lo conoceremos y tomaremos las medidas para proteger nuestros intereses».

«Cuando se perciba el populacho que en nombre de la libertad se les ha concedido toda especie de derechos, entonces se imaginará que son los amos y tratarán de aprovecharse del poder. Naturalmente, con estas creencias las multitudes rompen el equilibrio en todo y crean el desorden».

«La palabra “libertad” pone a la sociedad en pugna con todos los poderes, empezando por los de la Naturaleza y terminando por el de Dios. Por esto cuando nosotros, los judíos, lleguemos al Poder, tendremos que borrar del diccionario humano la palabra libertad, por ser el símbolo del poder brutal, que transforma a los hombres en animales sanguinarios. Pero acordémonos que esos animales se adormecen cuando están bien hartos de sangre y que entonces es facilísimo encadenarlos y apoderarse de ellos. Si no se les proporciona sangre no se adormecen y riñen entre sí».

«La muerte es el fin inevitable de cada uno, así es que hay que acelerar este fin a los que ponen obstáculos a nuestra obra».

«Nosotros llevamos a la muerte de un modo que nadie, excepto los francmasones, pueda sospechar ni siquiera las víctimas condenadas por nosotros; muere a todos, cuando es necesario, como de una enfermedad normal».

«Hasta que llegue nuestro reinado crearemos y multiplicaremos las logias masónicas en todos los países del mundo. Estas logias formarán nuestra principal base de información».

«Los que ingresan en las sociedades secretas son generalmente los ambiciosos, los aventureros y demás gentes que, por una u otra razón, quieren abrirse un camino; gente informal, con los que no nos costará gran trabajo entendernos para llevar adelante nuestros proyectos».

«Con la Prensa obraremos del modo siguiente: la sellaremos y la pondremos frenos, haciendo lo mismo con las demás obras impresas. Crearemos un impuesto especial para la Prensa y exigiremos una participación cuando se funden periódicos o imprentas. Impondremos multas sin compasión. Suprimiremos los periódicos de partido desde el segundo ataque que nos dirijan. El pretexto para suprimir un periódico será alegar que el órgano en cuestión agita los ánimos sin razón y sin motivo».

«Nada será dado a conocer a las gentes sin nuestro «visto bueno». Este resultado lo hemos alcanzado ya en estos tiempos por el hecho de que todas las noticias son recibidas por diferentes agencias, que las centralizan de todas partes del mundo.

Estas agencias serán enteramente nuestras y no publicarán más que lo que les permitamos».

«Si damos autorización para publicar diez periódicos fundaremos treinta, y así en adelante, y el público no se dará cuenta de ello. Todos los periódicos editados por nosotros serán, en apariencia, de tendencias y opiniones completamente opuestas, lo que despertará la confianza en ellos y atraerá sin recelos a nuestros adversarios, que caerán en el lazo y serán reducidos a la impotencia».

«Los imbéciles, que creerán seguir la opinión del periódico de su partido, seguirán sólo nuestra opinión o la que nos plazca. Se imaginarán que siguen el órgano de su partido, y no seguirán en realidad más que la bandera que enarbolemos para ellos».

Con todo lo transcrito (y más que transcribiremos), bien claro está que todo el movimiento mundial revolucionario actual es el resultado de una conspiración judiomasónica, como igualmente el espartaquismo alemán, el bolcheviquismo de Hungría fué un movimiento judiomasónico, si no son inexactos los documentos oficiales húngaros.

Para que veas

De La Nación

## AVISO A LAS JOVENES UN POCO CRISTIANAS

El periódico "L'Osservatore Romano", órgano oficial del Vaticano, avisa una vez más a las jóvenes contra los concursos de belleza que tantos daños causan entre la juventud femenina de nuestros días, dominada por la frivolidad y por un marcado sentimiento de exhibicionismo. El periódico llama a estos concursos *exposiciones paganas de vanidad, desnudez y torpeza*. Entre los recientes casos de depravación moral y ruidoso fracaso de destacadas reinas de belleza, recuerda el caso de una que asesinó a su marido, de una segunda que terminó sus días en la cárcel, de una tercera que enloqueció a causa de no habersele adjudicado el premio a que se creyó indiscutiblemente acreedora, movida sin duda alguna por unos cuantos gorriones o aduladores (que la hicieron creer que no había otra igual en el concurso, por supuesto, para burlar-

se de ella); de otra que se tiró al mar porque pensó que el elogio que se hacía de ella en una revista de filma-cinematógrafo resultaba más pálido y frío que el de su compañerita de la página siguiente. Y así podríamos citar casos a granel sin acabar nunca.

En otros tiempos se consideraba deber de la mujer hilar la rueca o cuidar de la casa; pero ahora para muchas es preferible, por lo visto, que la joven, antes de aspirar al matrimonio, se procure un "diploma de belleza" expedido oficialmente por algunos de esos famosos tribunales que dan su fallo inapelable no precisamente a tantas hermosuras más o menos lejitimas que la mano pródiga de Dios ha esparcido indiferente por la aldea, la ciudad y hasta en el rancho apartado, sino a las mejores y más estudiadas combinaciones de carmín o coloretes yustapuestas sobre labios, cejas, ojeras

uondulaciones de pelo, de muchas niñas sobradamente vanidosas y hueras.

Para las tales nada vale la virtud moral que da fortaleza en el momento de la tribulación, ni el valor del espíritu que resiste hasta el sacrificio, ni la belleza del alma que es fiel hasta el heroísmo. Vale más la patente de pública exhibición en una sala de baile, en la pantalla del cine o en las páginas de una revista ilustrada... ¡Pobrecitas!

**'El Aguila de Oro'**

PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.—

TELÉFONO N° 3933



PROTEJA  
— su —  
SALUD

# TRAUBE

Le Ofrece  
Siempre  
la mejor  
Cerveza

## La confraternidad inglesa acepta dogmas católicos

### Dogmas aceptados

Documento firmado por un centenar de ministros anglicanos

"L'Osservatore Romano" publica el texto de la Constitución de la Confraternidad Inglesa de la Unidad, que ha sido firmada por un centenar de ministros anglicanos, entre ellos varios Obispos. La Confraternidad acepta la profesión de fe en un solo Dios y tres personas distintas.

Acepta también el dogma de la Encarnación, de la Muerte y Resurrección de Cristo, el de la Inmaculada Concepción, la presencia verdadera de Jesucristo en la Eucaristía, la institución de los siete Sacramentos, la realidad del Purgatorio, la resurrección

de los muertos, el reconocimiento de la primacía del Pontífice como sucesor de San Pedro y la veneración de las santas imágenes.

Cree la Confraternidad en la autoridad de las tradiciones apostólicas, eclesiásticas y de la Sagrada Escritura; en lo que definen los cánones de los Concilios generales, especialmente el de Trento y del Vaticano. En otros artículos de la Constitución se explican las reglas y métodos propios de la Confraternidad que, aunque no responden enteramente a la concepción católica, tienen una marcada tendencia y abiertamente declarada hacia la Iglesia Romana.

## Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Heoelite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

**Dr. Guillermo Meza Salazar**  
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

## Nobleza obliga

El Duque de Spoleto, primo del rey Víctor Manuel de Italia, se estrelló con su lancha de gasolina en uno de los arrecifes próximos a Pola, en el mar Adriático, durante un paseo, en el cual lo acompañaba el Teniente Cavalli, su amigo y ordenanza. Desafiando el fortísimo oleaje, el duque nadó vigorosamente hasta alcanzar la playa, notando entonces que su compañero no aparecía por ninguna parte.

Después de escudriñar con la vista el grupo de arrecifes en el cual había

ocurrido el accidente, logró distinguir, a una gran distancia, al teniente Cavalli, sujetándose con todas sus fuerzas a uno de ellos y en inminente peligro de ser arrebatado por una ola.

Sin vacilar ni un instante, el Duque se despojó de sus ropas y se lanzó nuevamente al mar, dirigiéndose hacia el lugar en donde estaba su acompañante, el cual estaba imposibilitado de nadar por tener roto el brazo derecho. Con la ayuda de su aristocrático amigo, el teniente Cavalli pudo llegar sano y salvo a la playa.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortalece el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Suscríbase a este periódico

Es indudable que el Duque, a más de ser un espléndido nadador, debe tener un valor a toda prueba, siendo también a juzgar por su hazaña, un amigo como hay pocos.

### La potencia del sol

Pittsburgo.—Si se forma un haz compacto de los trescientos cincuenta mil millones de lámparas eléctricas que se venden anualmente en los Estados Unidos, alumbrarían con la intensidad de la luz del sol apenas algo más de 2 kilómetros cuadrados, según cálculos que han hecho los ingenieros electricistas de la Westinghouse Lamp Company.

Para alumbrar artificialmente la superficie terrestre con la intensidad solar, habría que colgar más de una docena de lámparas de tungsteno de tamaño ordinario sobre cada 229 centímetros cuadrados de nuestro planeta. Cosa muy distinta sería remedar la luz de la luna. En efecto, ese número total de lámparas que se venden al año en este país y que, como se ha dicho, produciría, juntas, luz igual a la del sol en un espacio de poco más de 2 kilómetros cuadrados, alumbrarían, en cambio, como la luna, un área de 1.036,000 kilómetros cuadrados. De modo que para que ese resplandor, esa luz análoga a la de la luna, cubriese todo el territorio de los Estados Unidos, esto es, unos 7770,000 kilómetros cuadrados, se necesitaría el *óctuplo* del número de lámparas que da la venta anual en los Estados Unidos.

### Cultos Religiosos con los cuales la Pía Unión de Santa Teresita del Niño Jesús obsequia a su Patrona, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús de Cartago, donde está establecida

#### PROGRAMA

##### Novena

Todos los días, desde el 21 al 29 de setiembre inclusive. Por la mañana, a las 6 Misa en el altar de la Santa, amenizada con cantos.

Por la tarde, a las 3.30 Rosario cantado, ejercicio de la novena e himno final.

##### Fiesta Principal 30 de Setiembre

Por la mañana, a las 6.30, Misa cantada y de Comunión general para todas las Socias y devotos de la Santa.

Durante el día se podrá visitar la Capilla en donde se venera la reliquia de Santa Teresita.

Por la tarde, a las 3.30, Rosario solemne. Penegrico por el R. P. Fr. Zenón de Arenys de Mar. Recepción de nuevas socias. Bendición de rosas de Santa Teresita. Procesión por la iglesia y corredores del Colegio. Adoración de la reliquia, durante la cual se repartirán las rosas bendecidas.

##### Mantenedoras de las Misas y Novena en honor a Santa Teresita del Niño Jesús SETIEMBRE

21 día 1º Sritas Bettina Alfaro y Flora Leiva Q.



22 día 2º Sritas Claudia Gutiérrez, Teresita y Yeya Echeverría J.

23 día 3º Señorita Carmen Carazo.

24 día 4º Sritas Mercedes y Ester Oreamuno E.

25 día 5º Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

26 día 6º D. Rosalía de Pacheco y Srita. Emilia Oreamuno B.

27 día 7º Srita. Adela Peña M.

28 día 8º Srita. Anita Oreamuno B.

29 día 9º RR. MM. Betlemitas.

parte más selecta de la sociedad, si ha bastado un simple artículo de la Constitución para arrebatarse a los religiosos la facultad de enseñar y la facultad de poseer?

La Prensa. He aquí la palanca moderna y que deben ayudar, no sólo los ricos; sino todos, porque defiende los intereses de todos.

grada por hombres, que sin otro interés que el progreso local, idearon el modo de recoger ochaos sin sacrificio para el pueblo, invirtiéndolos en estética y buen gusto, a tal extremo que el Cementerio de Goicoechea pasa por uno de los más hermosos y mejor

Lunes 18, a las 8.30 p. m. **TEATRO NACIONAL** Lunes 18, a las 8.30 p. m.

### Gran concierto musical en honor de la República de Chile

y de sus representantes Diplomáticos, Excmo. don Jorge Barriga Errázuriz y doña Elisa Barriga Errázuriz con motivo del 123 Aniversario de la proclamación de la Independencia Chilena.

Tomarán parte en este concierto distinguidos artistas Costarricenses y Chilenos.

No deje de asistir a este concierto que le dará a conocer la música chilena. Vea programas.

aconicionados de la República.

No debe, pues, escribirse notas a ciegas, que perjudican la verdad y desalientan a quienes trabajan noble y desinteresadamente por el bien de la Comunidad.

tros, porque no supieron lo que eran esos adelantos de las ideas modernas!

Alajuela, Set. 15 de 1933.

ARISTIDES MEOÑO

Viene de la 1ª plana

### Un adelanto

que se ha caído y entonces, cantando el más solemne «mea culpa» y el más sepulcral «miserere», se busca la solución dolorosa, aunque nunca tardía, de la rotura del vínculo forjado por los hombres y que ha constituido para las generaciones de hogaño, «un adelanto de las ideas modernas»!

Bravo adelanto!

Triunfo enorgullecedor de la masonería y de los espíritus fuertes, del libre examen y de la herejía!

Vuelva el pueblo de Costa Rica la espalda a esa legislación que desdice de su catolicismo y de lo que más debiera enorgullecerla: conservar ese catolicismo íntegro y puro como era el de nuestros abuelos, felices más que nosotros.

### Impresos religiosos de venta en la Imprenta CARTIN

- Rosario de la Santísima Trinidad
- Devoción al Espíritu Santo.
- Novena al glorioso San Pancreacio
- Visita a San Pancreacio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
- Oración Eucarística.
- Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.
- Oración a Jesús Nazareno.
- Oración a la Virgen del Sufragio
- Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.

**Gets-It**  
alivia el dolor  
quita los callos.  
Las boticas lo venden

### ¿Para qué...?

¿Para qué, pregunta el Debate de Madrid, para qué queremos templos suturados, si la prensa atea aleja al pueblo de los templos?

¿Para que fundamos escuelas gratuitas, si por obra de la prensa sin Dios los niños que se educan en ellas, sólo sirven para aumentar las filas del socialismo y comunismo?

¿Qué se gana gastando centenares de miles de pesos en espléndidos monumentos al Corazón de Jesús, si por otro lado los diarios ateos arrancan del corazón del pueblo el verdadero monumento de la fé y del amor a Nuestro Señor Jesucristo?

¿De qué nos ha servido tener Colegios admirables, donde se ha educado la

### La Junta de Caridad y el Cementerio de Guadalupe

En la edición de este importante periódico, correspondiente al último domingo, aparece un suelto depresivo contra la Junta de Caridad de la Ciudad de Guadalupe, que no está en lo justo.

Se da a entender ahí que, ese Cementerio está en abandono, enmontado, como de costumbre, y que aproximándose el 2 de Noviembre debe procederse a su asco general.

Nada más injusto.

Quien escribió esa nota no sólo no dice la verdad sino que perjudica la buena reputación de que goza este estimable periódico en la ciudad de Guadalupe.

Si alguien merece aplauso en el cantón de Goicoechea, por el generoso impulso de su obra, que convirtió un «charral» en decente campo santo, digno de las cenizas de nuestros predecesores, es la Junta de Caridad cantonal.

Y no de ahora sino de siempre le hemos tributado—en este mismo «Correo Nacional»—nuestro sincero aplauso a esa Junta inte-

### SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FÁCIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

### ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reporter.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y formar precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.  
Nombre .....  
Apartado postal .....  
Calle y Núm. ....  
Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNO EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA